

MEMORIAL ARMENIEN

COMMUNIQUE DE PRESSE Coordination des Associations Franco – Turques de Lyon

Est-il possible de faire entendre sa voix face au rouleau compresseur des idées toutes faites, au fracas d'un affrontement entre des appareils d'Etat, et aux passions nées d'évènements historiques marqués par tant de souffrance ? Est-il possible de dire qu'il existe une population franco-turque, enracinée dans l'esprit républicain, qui revendique l'autonomie de sa pensée et qui souhaite participer, comme un interlocuteur respecté, à la construction de l'avenir ?

La coordination franco-turque de Lyon dénonce les amalgames et les présupposés dont elle fait l'objet. Elle se tient à la disposition de tous les interlocuteurs publics et de la presse, pour faire connaître la réalité de son action et de ses prises de position.

Elle regrette amèrement le climat dans lequel sera inauguré le mémorial arménien, avec l'affichage d'un déploiement policier hors du commun pour contenir ce qui est présenté « comme la menace turque ».

Elle rappelle son attachement à l'esprit de paix et de respect mutuel. Elle souhaite une commémoration apaisée et un travail de deuil qui ait pour objectif la réconciliation. Elle ne refuse pas le souvenir mais la prolongation perpétuelle de l'antagonisme et de l'affrontement.

Elle demande à tous les interlocuteurs responsables de faire la part entre des enjeux qui se régleront d'abord au niveau des Etats, et la volonté très majoritaire de la population civile qui demande à être reconnues comme acteur de la vie publique et de la modernité. La coordination reste persuadée que peut se créer à Lyon un dialogue respectueux et constructif, qui ouvrira vers le dépassement des antagonismes.

La mémoire relève moins de la loi que de la conscience, et l'enjeu véritable est combattre, ici comme ailleurs, l'incompréhension qui est la source de tous les drames humains. Alors que Turcs et Arméniens ont déjà su créer tant de liens entre eux, la Coordination des associations franco-turque tend la main à tous ceux qui veulent construire une société fraternelle. C'est le véritable hommage qu'elle entend rendre à la mémoire des morts, de ces victimes innocentes broyées par des évènements historiques nés du mépris d'hommes par d'autres hommes.

Haci ATIK
Président
Comité de coordination
des Associations Turques
de la Région lyonnaise